

LOKALES

Manfred Hötzl aus Leipzig besuchte am 14. November Schmalkalden, die Geburtsstadt seines Urgroßvaters Hermann Schmidtman. Das Datum war bewusst gewählt: Es war der 100. Todestag des erfolgreichen Bergwerkunternehmers.

# Eine Schlüsselfigur



Manfred Hötzl aus Leipzig besuchte Schmalkalden und übergab Archivrätlerin Ute Simon Unterlagen seines Urgroßvaters Hermann Schmidtman. *Foto: Sascha Bühner*



Hermann Schmidtman (links) mit seinem Sohn Waldemar im Stil von „Landedelleuten“ gekleidet.



Schloss Grubhof im Salzburger Land, dort verstarb Hermann Schmidtman 1919. Das Schloss war sein Eigentum, er hatte es um 1890 umbauen lassen.

*Fotos (2): Stadt- und Kreisarchiv*